

Jahresbericht 2021 des Berufsbildungsforums Zürich

Das vergangene Jahr war noch immer geprägt von Absagen und Verschiebungen vieler Anlässe. Auch im Berufsbildungsforum (nachfolgend bbf) war dies nicht anders. Dementsprechend kurz fällt der folgende Jahresbericht aus.

Aktivitäten und Anlässe

rentastift: Das Programm rentastift unter der Co-Leitung von Renato Mazzucchelli und Ernst Hüsler wurde trotz vielen Unsicherheiten konsequent durchgeführt. Ergänzend dazu sind die Details im Anhang1 nachzulesen.

Online Lehrstellenbörse: Im Juni fand in Zusammenarbeit mit dem Laufbahnzentrum Zürich die zweite Lehrstellenbörse **online** statt. Dazu ein paar Eckdaten:

| | |
|---------------------------------------|------------|
| Anzahl Firmen, die teilgenommen haben | 9 |
| Anzahl Verschiedene Lehrberufe | 28 |
| Anzahl Offene Lehrstellen | 116 |

In den folgenden Branchen waren die meisten freien Lehrstellen zu verzeichnen:

- **Gastrobereich** (Koch/Köchin EFZ, Küchenangestellte/-r EBA, Fachmann/-frau Hauswirtschaft EFZ, Hauswirtschaftspraktiker/-in EBA, Restaurantfachmann/-frau EFZ, Restaurantangestellte/-r EBA und Systemgastronomiefachmann/-frau EFZ)
- **Gesundheitsbereich** (Fachmann/-frau Gesundheit EFZ, Assistent/-in Gesundheit und Soziales EBA)
- **Detailhandel** (Verkauf)

Die Plattform [www. schnuppy.ch](http://www.schnuppy.ch) steht nun unter Federführung der Stadt Zürich und wurde 2021 aufgeschaltet. Betriebe können nach einer kurzen Registration ihre Schnupperlehrstellen online schalten, damit diese von den Lehrstellensuchenden gefunden und direkt angefragt werden können. Renato Mazzucchelli ist Teil des Organisationsgremiums und versorgt das bbf mit aktuellen Informationen.

Internes

Vorstand: Im Gremium gab es einen personellen Wechsel: Die Nachfolgerin des abtretenden Roberto Rodriguez ist Frau Jacqueline Peter, Schulkreisbehörde Uto. Sie muss von der Mitgliederversammlung 22 noch bestätigt werden.

Der Vorstand traf sich insgesamt zu vier Sitzungen, ab August konnten die Meetings wieder physisch stattfinden.

Delegiertenversammlung: Das Treffen der gewählten Delegierten findet gewöhnlich zweimal jährlich statt. Die Frühlings-DV wurde 2021 abgesagt, aber im Herbst konnte sie dann wieder physisch durchgeführt werden. Es gab diverse personelle Wechsel; die Nachfolger:innen müssen von der Mitgliederversammlung 2022 noch bestätigt werden.

Mitgliederversammlung: Die Mitgliederversammlung wurde erneut schriftlich, und wiederum lediglich zu den statutarischen Geschäften durchgeführt.

Informationen zum Regierungsratsbeschluss 731/2021 (Corona Bildungsoffensive)

Im Rahmen dieses Regierungsratsbeschlusses wurden auch Gelder für die Stärkung der Berufsbildungsforen im Kanton Zürich gesprochen. Das Mittelschul- und Berufsbildungsamt hat diese Aufgabe in Angriff genommen. Ziel ist, die verschiedenen Berufsbildungsforen im Kanton besser zu positionieren, auszurichten und zu vernetzen. Die kick-off Sitzung wird Anfang 2022 stattfinden.